
 
 

 

 

 

ACTA DE LA DÉCIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DIRECTIVO DEL PROYECTO ESPECIAL DE 
IRRIGACIÓN E HIDROENERGÉTICO DEL ALTO PIURA DEL 2013 

 
Siendo las 08:00 horas del día 18 de Junio de 2013, en la Cámara de Comercio de Piura, se reunieron los miembros del 
Consejo Directivo del Proyecto Especial de Irrigación e Hidroenergético del Alto Piura, para llevar a cabo la presente sesión 
ordinaria: 
 
 
 

 LISTA DE ASISTENTES: 
 
Que, de conformidad con lo establecido en el Artículo 10º del Manual de Operaciones del “Proyecto Especial de Irrigación e 
Hidroenergético del Alto Piura” aprobado mediante Ordenanza Regional N° 142-2008/GRP-CR, se verifica el quórum de los 
asistentes. 
 
1. Ing. Reynaldo Adolfo Hilbck Guzmán  Presidente del Directorio  
2. Dr. Luís García Barreto   Vicepresidente del Directorio 
3. Sr. Teddy Ubillús Olemar   Director 
4. Ing. José Emilio Maticorena Calle  Director 
5. Sr. Juan Alberto Chinchay Cruz  Director 

 
En la presente sesión interviene el Gerente General Ing. Pedro Luis Mendoza Guerrero, en calidad de Secretario Técnico. 
 
El Presidente del Directorio del PEIHAP; luego de verificar el quórum correspondiente, dio inicio a la presente sesión, dando 
el uso de la palabra al Sr. Gerente General: 
 
 
 

 INFORMES: 
 

HHaacciieennddoo  uussoo  ddee  llaa  ppaallaabbrraa,,  eell  SSrr..  GGeerreennttee  GGeenneerraall::  
  
1.- Entre las principales acciones de la Gerencia de Desarrollo Agrícola y Promoción de la Inversión Privada, se tienen: 

 
 Visita técnica a  la asociación Loma Negra del distrito de La Matanza y a las Gerencias de Desarrollo de los  distritos 

de La Matanza y   San Juan  de Bigote,   con miras a promover la cadena productiva de la Chía; en alianza con la 
organización Cedepas. El Proyecto Alto Piura colaborará  en la elaboración del Plan de Negocios que la Asociación 
Loma Negra presentará al programa Procompite de la Municipalidad de La Matanza. 

 Coordinaciones con el vicepresidente Regional sobre el tema de financiamiento de los estudios para el desarrollo 
del cuarto y quinto componente. 

 Coordinación y reunión de trabajo con las municipalidades distritales de Morropón, La Matanza, San Juan de Bigote, 
Salitral, Chulucanas y Buenos Aires y la Gerencia Subregional de Morropón – Chulucanas; a fin de evaluar la oferta 
de riego con infraestructura subterránea del valle viejo. 

 Organización y participación  de la tercera   reunión de la mesa técnica con comisión de alto nivel del 
 MINAG: implementación  del cuarto y quinto componente. 

 Reunión en campamento Pampas con CSAP para tratar los temas del trazo final del tramo Tunas-Ventana 2 y 
cantera de roca Ventana 2. Reuniones  con los propietarios de terrenos para usarlos como  DME para material de 
escombros del túnel de ventana de entrada.  

 Inspección del terreno en Cruz Blanca donde se colocará letrero sobre el  medio ambiente y su conservación. 
 Asistencia a la inauguración del colegio secundario Virgen de la Esperanza del distrito Sóndor. 
 Reunión con la ALA Chulucanas para tratar temas de cantera de roca Ventana 2. 
 Participación como expositores en el evento MACRONORTE INTERQUORUM-COREJU Canchaque. 
 Coordinación para talleres con autoridades en el caserío de Higuerón, en el distrito de San Miguel de El Faique, 

comunidad de Huaricanche, distrito de Sóndor y Cascapampa, distrito de Sondorillo. 
 Coordinaciones con el área de Imagen Institucional y la gerencia de administración para efectuar la Exposición 

Fotográfica que se realizará el día 18 de junio. 
 

 
 



 
 

 

 

 

2.- Entre las principales acciones de la Gerencia de Planificación y Presupuesto, se tienen: 
 

 Se encuentra en proceso  de actualización de información de Transparencia del Módulo de Instituciones del Portal 
del Estado Peruano.  

 Se ha concluido la etapa de Formulación del Presupuesto Multianual 2014-2016 del Proyecto Alto Piura, 
documentación que ha sido remitida mediante el memorando Nº 070-2013/GRP-407000-407100, del 15 de mayo del 
2013, a la Gerencia de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial. 

 Asimismo, el día 23 de mayo del presente, la GRPPAT indicó que según las disposiciones del Ministerio de 
Economía y finanzas, la Programación Multianual para los años 2014-2016 debe ser igual al Presupuesto 
Institucional de Apertura del Año 2013, procediéndose a realizar las modificaciones respectivas, para lo cual se ha 
programado la suma de S/. 95´105,272 para cada año. 
 

 Respecto a la Unidad Formuladora: 

11..-- PIP: Mejoramiento del Sistema de Riego del Sub Sector Chalpa Cashapite. 
El proyecto busca el mejoramiento de 19 canales de riego, beneficiando a uno 1,400 agricultores en 800 hectáreas, 
para mejorar el rendimiento de sus tierras de cultivo, por ende sus ingresos y el nivel de vida de esta población que 
se encuentra en situación de pobreza. Se está a la espera de la evaluación por parte de la OPI del GRP. 

22..-- Proyecto de Inversión Pública: “Provisión de los servicios de apoyo a la cadena productiva de bambú” 
El Proyecto Alto Piura elabora el estudio de preinversión a nivel de Perfil. Con Informe Nº 038-2013/GRP-407000-
407400-CQG-MVP-AMGC de fecha 05/06/2013 se alcanzó y se aprobó el correspondiente Plan de Trabajo. Se 
prevé su culminación para el mes de agosto. /// Los talleres participativos han sido consensuados con las 
municipalidades distritales, quienes organizarán, participarán y apoyarán en los eventos programados. Se contará 
además con la participación de Sierra Exportadora Piura. 

33..-- Parcela Demostrativa de Aguaymanto 
A la fecha el Perfil Técnico para la parcela demostrativa de aguaymanto- parte Agronómica se encuentra en un 
avance del 70%, elaborado en coordinación con la Gerencia de Desarrollo Agrícola, el mismo que será alcanzado a 
la Municipalidad de Sondorillo. /// El Perfil Técnico  de la parcela demostrativa de aguaymanto será de ¼ de 
hectárea, a un costo de producción aproximado de 4,860. Las actividades consistirán en labores culturales, 
preparación de terreno, insumos (semillas, abonos, pesticidas) y mano de obra para el cultivo y para la cosecha. 

44..-- Informe Técnico sobre situación del Canal Pre Inca 
Con Informe N° 066-2013/GRP-407000-407100, de fecha 06.06.13, se elevó a la Presidencia Regional el Informe Nº 
035-2013/GRP-407000-407400-CQG-MVP, a fin de disponer a la Dirección Regional de Cultura su “Puesta en 
Valor”, de considerarlo pertinente. 

55..-- Instalación del Sistema de Información Hidrometeorológico en la Cuenca Alta del río Huancabamba y Cuenca 
Alta del río Samaniego, en la provincia de Huancabamba, Región – Piura 

66..-- Se han retomado coordinaciones con SENAMHI Lima para la suscripción de Convenio Interinstitucional. 
 
 

5.- Hace de conocimiento, tal como se informó en anterior sesión, que se han efectuado  2 visitas a los frentes de trabajo de 
la Obra, por parte de los Consejeros  Regionales así como del “Frente de Defensa de los Intereses del Alto Piura”, 
habiéndose apreciado el avance en ambos frentes. 

 
6.- Informa que, en la reunión sostenida ayer con el Presidente Regional Javier Atkins Lerggios se ha hecho hincapié en la 

necesidad de gestionar lo más rápido posible que el CONSORCIO INGENIERÍA ALTO PIURA – CIAP entregue los 
diseños con sección optimizada del Túnel Trasandino; habiéndose acordado una próxima reunión para el día 12 de Julio 
en la cual se informarán los avances de las actividades referidas a la ejecución del Túnel. 

 
7.- Informa que, con la empresa contratista CONSTRUCOES E COMERCIO CAMARGO CORREA S.A., se van a pactar los 

precios unitarios que van a servir para ambos diseños; asimismo, informa que la citada empresa tiene el firme 
compromiso de elaborar el Expediente del Adicional del Túnel, de manera correcta y lo mejor posible, a efectos de evitar 
posibles dilataciones en la Contraloría General de la República, en cuanto a la aprobación del adicional que estaría 
superando el 15% del monto contratado. 

 
 

HHaacciieennddoo  uussoo  ddee  llaa  ppaallaabbrraa,,  eell  PPrreessiiddeennttee  ddeell  CCoonnsseejjoo  DDiirreeccttiivvoo,,  IInngg..  RReeyynnaallddoo  AAddoollffoo  HHiillbbcckk  GGuuzzmmáánn:: 
 
1.- Manifiesta que, es importante tener claro que el inicio del PEIHAP fue político, luego se han ido ordenando los diversos 

temas del proyecto; por ejemplo, se gestionó adecuadamente y, consecuentemente, se obtuvo el presupuesto, se 
cuenta ya con una ingeniería de detalle, se arregló la parte legal contractual (arbitrajes). En ese orden de ideas, ahora el 



 
 

 

 

 

PEIHAP se encuentra en un punto crucial, cuesta más (dados los estudios efectuados y el diseño) y ello lleva a tramitar 
ante la Contraloría General de la República, la aprobación del adicional que estaría superando el 15% del monto 
contratado. 

 
2.- Así pues, resulta imprescindible manifestar la clara realidad del PEIHAP, sin generar falsas expectativas; y, corresponde 

a cada uno de los directores transmitir y explicar claramente la situación al colectivo que representan. 
 
 

HHaacciieennddoo  uussoo  ddee  llaa  ppaallaabbrraa,,  eell  MMiieemmbbrroo  ddeell  CCoonnsseejjoo  DDiirreeccttiivvoo,,  SSrr..  TTeeddddyy  UUbbiillllúúss  OOlleemmaarr:: 
  
1.- Comparte totalmente lo expresado por el Presidente del Consejo Directivo, Ing. Reynaldo Adolfo Hilbck Guzmán; pues 

resulta importante como se plantean las cosas a la población, recordando el inicio netamente político del PEIHAP, 
incluso las decisiones políticas que se tomaron por presión social, incluso tomadas por el Consejo Directivo, las mismas 
que conllevaron al inicio del PEIHAP, así pues esta gestión viene poniendo las cosas en orden y eso toma tiempo. 

 

  

HHaacciieennddoo  uussoo  ddee  llaa  ppaallaabbrraa,,  eell  VViicceepprreessiiddeennttee  ddeell  CCoonnsseejjoo  DDiirreeccttiivvoo,,  DDrr..  LLuuiiss  GGaarrccííaa  BBaarrrreettoo:: 
 
1.- Señala que, los cuestionamientos siempre van a existir y la mayor parte sin sustento válido, debemos dejar de 

enfocarnos en situaciones pasadas e informar sobre los productos y logros actuales, sobre los temas realmente 
relevantes; ello conlleva a trabajar arduamente con las estrategias del Plan de Marketing para que la población 
realmente esté informada sobre el PEIHAP y sus avances y no se vea confundida por pronunciamientos y/o 
declaraciones lejanas de la realidad. 

 
2.- Es necesario enfocar y hacer ver al colectivo poblacional que el Alto Piura no sólo se basa en la construcción de Túnel 

Trasandino, sino que conlleva muchos más beneficios que ya son apreciables. 
 

** El Sr. Gerente General señala que, efectivamente, los beneficios del PEIHAP no sólo se manifestarán con la 
construcción del Túnel Trasandino, sino que el PEIHAP es mucho más que eso y ya existen beneficios evidentes, lo 
cual se viene trabajando a través del marketing y difusión. 

 

  

  

 PEDIDOS: 
 
1.- El Ing. José Emilio Maticorena Calle efectúa el siguiente pedido: 
 

 Que, se gestionen las respectivas identificaciones para los miembros del Consejo Directivo. 
 

** El Sr. Gerente General señala que se efectuarán las coordinaciones para dicho fin con el área de Imagen 
Institucional. 

 
 
 

 ORDEN DEL DÍA: 
 

1.- No hubieron puntos a tratar en Orden del Día. 
 
 
 

 ACUERDOS: 
 

1.- No se tomaron acuerdos en la presente sesión, por ser de naturaleza informativa. 
  
 

Con la conformidad del caso, se da por finalizada la presente sesión, siendo las 11.00 horas, firmando los señores miembros del 
Consejo Directivo. 


